

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN
TAMAYO, NUM. 7

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
Madrid y provincias: DOS pesetas al mes

Teléfono número 23.23 H.
Apartado de Correos, 430

EL MUNDO

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE
FUNDADO EN EL AÑO 1907 POR SANTIAGO MATAIX

GERENCIA Y ADMINISTRACIÓN
TAMAYO, NUM. 7

TODA LA CORRESPONDENCIA
AL GERENTE

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Dirección telegráfica: DIAMUNDO

La situación en Marruecos

ACCION DE ESPAÑA Parte oficial

Ayer se facilitó el siguiente:
«Zona oriental.—Ayer empezó movimiento columnas idales y fuerzas Majzen para penetrar en Beni-Seddad y Senhaya de Serair. Grupo Norte, al mando comandante Zaldívar, con el que va el coronel Pozas, de Intervenciones de Melilla, que dirige acción ambos, llegó sin novedad a poblado Areg, siendo muy bien recibida por jefes y habitantes no blado, que hicieron sumisión en forma de ritual. Grupo Sur, al mando capitán Ostariz, interventor Targuist, llegó en una sola jornada a la Mehakma de Zerkat, pasando por Taurirt Bab de Izougar y Kaduach, y quedando parte de sus fuerzas acampadas en Andarfe, sobre río Bunsar. Se le han presentado jerife Si Mohamed bel Hach Ahamelich y Si Ali Ahamelich. Coronel Pozas llegó esta mañana a Imasine, siendo bien recibido por habitantes.»

Zona Tetuán.—Como resultado llegada nuestras tropas al Ajmés y Xauen, ayer se han presentado entregado armamento poblados Garusin y otros de fracción de Beni-Yebala, de cabila Ajmés. Armamento recogido por columna Capaz en Beni-Zeyel y Ajmés y por Intervención desde el día 4 alcanza 650 fusiles, dos ametralladoras completas, un mortero francés, tres cañones de siete, cuatro de siete con cinco, un cañón de siete incompleto y numerosas municiones de fusil y cañón. En ciudad Xauen queda columna Capaz, y escalonadas hasta Tetuán, las restantes columnas.»

El régimen de capitulaciones

En la Dirección general de Marruecos y Colonias manifestaron a los periodistas al mediodía que el día 4 se firmó en Berna la renuncia por parte de Suiza al régimen de capitulaciones de la zona española de Marruecos.

Un moro misterioso

MELILLA 13.—Se anuncia que en breve será conducido a Tetuán para comparecer ante el alto comisario un moro que se dice cherif y muy conocedor de la política europea.

Dicho cherif, que está alojado en una dependencia de la oficina central de Intervención, se presentó al general Castro Girona el día de la ocupación de Zoren. Habla correctamente francés e inglés, y asegura que ha visitado varias veces París y Madrid.

En Madrid estuvo hospedado en el Palace Hotel y conversó durante su estancia varias veces con don Antonio Maura y otros prohombres políticos.

Está casado con una joven francesa, cuya residencia actual se ignora.

Dice que su presencia en Beni Urriaguel en tiempos de la rebeldía fue motivada por su deseo de laborar en favor de España.

El cherif viste con gran lujo, y cuando pasea se hace acompañar de dos criados.

Asegura que desconoce el idioma español.

Noticias de Melilla

MELILLA 13.—El cañonero «Cánovas del Castillo» relevará al «Canalejas» en los trabajos de vigilancia de la costa de Alhucemas.

—El capitán interventor de la oficina de Metalza, atento a la invitación hecha por la oficina de intervención francesa de Ain-Zora, estuvo en dicho lugar, donde fue obsequiado. Se brindó en términos cordiales por el feliz término de la acción que realiza España en Africa.

—El cañón de Metalza, Abitalal, estuvo en la plaza para cumplimentar al comandante general. Dijo que en dicha fracción reina absoluta tranquilidad que se han presentado muchos indígenas que se habían refugiado en el interior.

—En un aduar de Beni Urriaguel se han encontrado máquinas para cargar cartuchos.

—Con dirección a Axdir marchó el cañonero «Cabañal», en donde van las compañías de San Quintín, Cartagena y Gerona.

—A bordo del «Gandia» han sido evacuados a Chafarinas veinte soldados.

—Al entrar en el puerto un vapor pesquero hizo explosión la caldera y resultó herido un tripulante.

—Se ha celebrado por primera vez después de las operaciones el zoco el Arbaa de Aizoren. Concurrieron numerosos indígenas de Beni Urriaguel, recientemente sometidos.

—A causa de las nubes bajas los aeroplanos no pudieron realizar servicio.

—El comandante señor Mulero marchó a Axdir en aeroplano para inspeccionar los servicios de aviación.

—Mañana saldrá para Alicante el te-

niente coronel señor Mulet, herido en las últimas operaciones.

—Las Oficinas de Intervención de Axdir destacan diariamente mejaznes que recorren las fracciones de las cabilas próximas para impedir la ocultación de armamento.

—El comandante general accidental giró una visita de inspección a Annual.

—Ha regresado de la península el administrador de Correos don Lorenzo Lantoin, después de haber sometido a la aprobación de la Dirección de Comunicaciones el estudio referente al enlace de los servicios de Correos de esta Administración con las estafetas del Protectorado del sector de Axdir.

ACCION DE FRANCIA

Imposición de condecoraciones

FEZ 13.—El general Boichut ha procedido esta mañana a una importante distribución de condecoraciones.

Ha impuesto la placa de Oficial a los generales Duffier y Marty y la orbatá de Comendador al general Dosse y al coronel Corap, que contribuyeron a la sumisión de Abd-el-Krim. Al mismo tiempo numerosos oficiales han recibido las insignias de Oficial y la cruz de Caballeros de la Legión de Honor.

Llegada del Sultán a Rabat

RABAT 13.—Al llegar a esta población el Sultán de Marruecos, Muley Yusef, ha dirigido un telegrama al presidente de la República francesa, señor Doumergue, en el cual expresa su profunda gratitud, tanto a él como al Gobierno francés, por la afectuosa cordialidad con que ha sido recibido y tratado durante su estancia en Francia.

El Sultán hace votos fervientes en pro de la prosperidad y grandeza de la nación francesa y del Protectorado que ejerce en Marruecos.

El señor Doumergue ha contestado al Soberano marroquí enviándole otro telegrama, en el cual, después de darle las gracias por sus palabras, afirma que la visita que acaba de realizar a Francia será siempre para el pueblo francés un símbolo elocuente de la unión que existe entre los dos países.

Noticias aragonesas

Muerto por un rayo

ZARAGOZA 13.—Pedro Zaragoza fue muerto por un rayo en el pueblo de Herrera.

Otro rayo incendió en Aznara un montón de trigo.

Las tormentas se suceden con frecuencia, y son de gran intensidad.

Los vecinos se quejan del abandono de la Telefónica

ZARAGOZA 13.—Una comisión de vecinos de la calle de Don Jaime expuso ayer en la Alcaldía sus quejas respecto del estado deplorable en que está dicha calle por las obras de la Compañía general de Teléfonos, efecto de los materiales que dejan sobrantes y abandonados en el bordillo de las aceras y en el arroyo, sin terminar bien el cerramiento de las zanjas.

La alcaldía trasladará esta queja.

Desde Levante

Reclamación de fondos

VALENCIA 13.—En el año 1864 hubo una inundación en Alcira que causó daños de suma importancia en el campo y a consecuencia de la que se lamentaron muchas desgracias, pues fué nada menos que el río Júcar el que se desbordó.

A raíz de la catástrofe se inició una suscripción de carácter mundial para socorrer al crecido número de damnificados, y dícese que la recaudación ascendió a cerca de tres millones de pesetas, que la ciudad no ha percibido.

Ahora comunican de Alcira que acaba de constituirse una comisión presidida por el alcalde para gestionar la entrega del producto de dicha suscripción.

Las fiestas alicantinas

ALICANTE 13.—Una nota oficiosa del Ayuntamiento afirma que las fiestas se celebrarán, aunque, por disposición del gobernador, falten en ellas algunas atracciones.

Para el certamen de bandas regionales se han inscripto catorce, y ya han sido designados los elementos que formarán el Jurado calificador.

En el Ateneo expondrá sus cartones el caricaturista valenciano Guaps.

En conmemoración del nacimiento de Cervantes

Creada oficialmente la fiesta del Libro Español, en conmemoración del nacimiento de Cervantes, se ordena a cada una de las Cámaras Oficiales del Libro de Madrid y Barcelona la concesión de un premio de 1.000 pesetas al artículo periodístico que se publique en idioma español y reúna mayores méritos como estímulo de amor al libro o como medio de difundir la cultura.

La Cámara Oficial del Libro de Madrid anuncia la convocatoria para ese premio, con arreglo a las siguientes condiciones: Primera. Podrán aspirar al premio del presente año los trabajos de escritores nacionales publicados desde la fecha de esta convocatoria hasta el 15 del próximo septiembre, en idioma español y en un periódico o revista editados en cualquier localidad de España.

Segunda. Los trabajos—que no podrán pasar de tres por autor—se enviarán al presidente de la Cámara Oficial del Libro de Madrid, Luis Vélez de Guevara, 10, primero, indicando en el sobre ser para este concurso, desde el día 16 de septiembre al 25 del mismo mes, recortados y pegados en una o varias hojas de papel tamaño comercial (27 por 21 centímetros), con objeto de facilitar el trabajo del Jurado. A la cabeza de cada pliego se escribirá el mismo lema. Bajo sobre cerrado, y con el mismo lema de los pliegos, se indicará el nombre del autor, el título del artículo o artículos remitidos y el del periódico y la fecha en que se haya publicado.

Tercera. Un Jurado compuesto de personas autorizadas y técnicas, cuyos nombres no se harán públicos hasta después de la emisión del fallo, procederá a la calificación de los trabajos presentados.

Cuarta. El concurso no podrá declararse desierto, y el premio será entregado en un acto público, que se celebrará el día 7 de octubre próximo, en conmemoración del natalicio de Cervantes.

Quinta. Tanto el artículo premiado como los demás que se presenten al Concurso podrán ser publicados y difundidos por la Cámara en la forma que crea conveniente.

Madrid, 11 de agosto de 1920.—El presidente, Julián Martínez Reus.—El secretario interino, Pedro Sáiz y Rodríguez.

Miscelánea provincial

Juegos Florales

ALBACETE 13.—Se están organizando, por la Asamblea de la Cruz Roja, en esta capital, unos juegos florales con motivo de las tradicionales ferias y fiestas.

Se darán diversos premios a los mejores trabajos en prosa o verso que se presenten, así como también otros distintivos para estimular el trabajo, el estudio y la virtud.

También se elegirá reina de la fiesta entre las damas que concurren al acto.

La traida de aguas

PONTEVEDRA 13.—Se ha colocado en la Gran Vía un tubo como inauguración de las obras de traida de aguas y alcantarillado.

Asistieron al acto las autoridades, pronunciando discursos el alcalde señor Hinojal y el gobernador civil señor Rodríguez Villamil.

Bendijo las obras el párroco de San Bartolomé de Fraiz.

El Ayuntamiento obsequió a los invitados al acto con un banquete.

En honor de un periodista

CORDOBA 13.—El periodista cordobés Ricardo de Montes va a ser homenajeado por la intensa labor llevada a efecto en el periodismo durante más de medio siglo, y también por haber publicado el sexto volumen de sus «Notas cordobesas», obra de gran interés y documentación.

Los periodistas cordobeses y entidades locales se han reunido para acordar que el homenaje se realice en breve, decidiéndose pedir al Ayuntamiento que se nombre al señor de Montes hijo adoptivo de Córdoba, que se dé su nombre a la calle en que tuvo siempre su domicilio y que el Gobierno le haga ingresar en la Orden de Alfonso XII.

Setenta mil dólares olvidados

EL FERROL 13.—En un vagón de la línea Betanzos-Ferrol se ha encontrado un maletín conteniendo más de 70.000 dólares en billetes, metálico y jovas.

Se ha sabido que el dueño del maletín, encontrado abierto, es don Francisco Barro Cabaleiro, que regresaba de La Habana con su esposa, y se apearon en

la estación de Franza para seguir hasta Mugardos.

Servicio mensual de vapores

SEVILLA 13.—La Casa naviera Ibarra establecerá un servicio mensual de vapores desde Sevilla a puertos americanos y españoles.

En cada barco se concederán gratuitamente cien metros cúbicos para transporte de productos americanos con destino a la Exposición de Sevilla.

Traslado de los restos de Peral

CADIZ 13.—Se está solicitando el traslado de los restos de Isaac Peral al Panteón de marinos ilustres.

Intervienen en la solicitud la Prensa gaditana y fuerzas vivas del país.

Un avión al mar

CADIZ 13.—Un avión de la Aérea Española tripulado por seis personas, cayó al mar cerca de la playa del Baño de la Victoria.

El accidente se debió al fuerte viento reinante y no hubo desgracias.

Movimiento revolucionario en Rusia

Aumenta el número de obreros sin trabajo

RIGA, 12.—Según las informaciones de la Prensa socialista rusa, el movimiento obrero toma incremento en todos los centros industriales.

La agitación es muy grande entre los «sintrabajos», que han desfilado en manifestación por las calles de Odesa, Kíe, Poltava y Ekaterinoslaf.

En Kíe, 20.000 obreros han salido a las calles pidiendo pan y trabajo.

El descontento es grande en las provincias centrales, como se desprende de las revelaciones hechas por el Sr. Dzerzhinsky en su famoso discurso pronunciado tres horas antes de su muerte.

El Estado soviético, falto de fondos, se ha visto obligado a despedir últimamente a 49.000 obreros textiles.

Hay al presente en Rusia, según las estadísticas del Comisariado del Trabajo, un millón doscientos mil parados sindicados, de los cuales una pequeña proporción recibe un socorro del Estado.

Rusia se niega a conferenciar

RIGA, 12.—El Gobierno de los Soviets se ha negado a participar en la Conferencia preliminar convocada para negociar un Pacto báltico de garantía, que ha sido propuesto por Finlandia, Estonia y Letonia.

El Gobierno de los Soviets ha declarado que si se insiste en la celebración de una Conferencia es posible que modifique su política y llegue incluso a una ruptura de negociaciones.

La enfermedad de Chicherin

RIGA, 12.—Dicen de Moscú que el señor Chicherin, comisario del pueblo de Asuntos Extranjeros, está enfermo, y proyecta realizar una cura en Vichy.

La aviación rusa tiene 2.000 aparatos y 90.000 pilotos

LONDRES, 12.—El Sr. Mackenzie Kennedy, inventor del aeroplano gigante, que ha estado trabajando durante muchos años en Rusia, hablando de un ataque eventual por la aviación soviética a las Indias o a Afganistán, ha declarado lo siguiente:

«La Aviación actual rusa consta de noventa mil hombres y de dos mil aparatos. Está dirigida por el profesor Yatsuk, antiguo oficial de Marina, que hizo la guerra ruso-japonesa a las órdenes del almirante Rodjeswensky.

La mayoría de los jefes de la Aviación rusa son oficiales que desempeñaron destinos técnicos en el régimen zarista. Existen actualmente en Rusia una docena de escuelas centrales de aviación, en donde se da la instrucción por los mejores peritos del país, que no tienen nada que envidiar en competencia a los de las otras naciones.»

Noticias de Rumania sobre la revolución rusa

BUCAREST, 12.—A pesar de las notas de los Soviets desmintiendo los rumores de revolución en Rusia, en Rumania se sigue creyendo que las noticias anunciando desórdenes en Ucrania no están desprovistas de fundamento.

El Consejo de ministros ha examinado la situación y ha estudiado las medidas que habrían de tomarse para asegurar el orden en Besarabia y la seguridad de la frontera.

El movimiento revolucionario se extiende en Rusia. Se ha declarado el estado de sitio en todo el país.

Los «pequeños burgueses» y 104 campesinos se pasan en gran parte a las filas de los revolucionarios.

Los campesinos se niegan a obedecer al Gobierno, que ha ordenado que se entregue al Estado el 55 por 100 de las cosechas.

Numerosos almacenes han cerrado sus puertas.

El Sur de Rusia está en plena revolución.

Parte de la flota rusa del Mar Negro ha ocupado Kerch, Kerson y Sebastopol.

El Gobierno rumano ha tomado medidas en la frontera del Dniester.

Información del extranjero

Más que pacto de amistad, el Tratado italoespañol es de arbitraje con cláusulas de neutralidad

ROMA 13.—En los Centros italianos autorizados afirman que el Tratado firmado recientemente entre Italia y España no es un pacto de amistad propiamente dicho, sino más bien un Tratado de arbitraje que contiene cláusulas de neutralidad.

El Tratado—agregan—no contiene compromiso recíproco alguno, acerca de problemas de política internacional, que revista un interés particular para ambos países.

Es evidente—se añade en dichos Centros—que un Tratado de esta naturaleza confirma la cordialidad de relaciones existentes entre los dos países, predisponiendo a ambos a considerar dichos problemas del modo más amistoso.

El texto del Tratado será dado a la publicidad cuando, de acuerdo los dos Gobiernos, lo consideren oportuno. También se cree que será registrado en la secretaría de la Sociedad de Naciones.

La nota conjunta a Bulgaria no es conminatoria, y esto satisface a los búlgaros

SOFIA 13.—La nota enviada por Grecia, Servia y Rumania a Bulgaria no tiene el carácter de ultimátum, si bien hace un apremiante llamamiento al Gobierno búlgaro para que cesen estos incidentes.

La gestión hecha por los representantes de los aliados en Belgrado ha producido tranquilidad en la opinión búlgara. Se interpreta como una advertencia a Yugoslavia de que los aliados no alentarán ninguna acción que no esté autorizada por la Sociedad de Naciones y que pudiera violar la paz de los Balcanes.

El Gobierno búlgaro, contestando a la advertencia de los aliados de que debe hacer todo lo posible para impedir las incursiones de los «comitadjis», manifiesta que tiene completa idea de cuál es su deber; pero que pide se consideren las dificultades que tiene que vencer para realizar su cometido.

La Prensa no oficial acoge con satisfacción la idea lanzada de que es la Sociedad de Naciones la que debe adoptar medidas contra los «comitadjis».

En Norteamérica elevan el tipo del descuento

NUEVA YORK 13.—El Banco de Reserva Federal de esta capital ha adoptado la decisión de elevar el tipo de descuento desde el tres y medio por ciento al cuatro por ciento.

Noticias de Portugal

TUY 13.—Dicen de Lisboa que por no simpatizar con la actual orientación política ha dejado de pertenecer al partido izquierda democrática el señor Ovidio López Moreira, lo cual ha causado gran sensación en los centros políticos.

Ha llegado a Lisboa, de regreso de las Azores, presentándose al ministro de la Guerra, el teniente don Juan Herculano Moura, yerno y ayudante del general Gomes da Costa, a quien acompañó hasta las Azores en el vapor «Carballo Araujo».

Conflicto en el Danubio

BUDAPEST 13.—Variadas embarcaciones del servicio de Viena a Budapest, y viceversa, han sido detenidas por tropas checoslovacas, que realizaban maniobras a bordo de una flotilla en el Danubio.

En los círculos competentes se dice que tal acto es contrario al Tratado que establece la internacionalidad de las aguas del río Danubio.

Congreso Internacional de doctoras en Medicina

PRAGA 13.—Los días 26 y 27 del corriente mes de agosto se reunirá un Congreso Internacional de mujeres-doctoras. El programa de este Congreso comprenderá cuestiones sobre la tuberculosis, la maternidad y las mujeres como médicos legistas.

En los Estados Unidos cada día hay más viejos

NUEVA YORK 13.—Según una estadística, publicada por el doctor Dublin, en los Estados Unidos el número de ancianos de más sesenta y cinco años aumenta anualmente en 100.000 desde hace algunos años. En 1890 las personas de dicha edad o más viejas constituían el 3,9 por 100 de la población, mientras que hoy representan el 5 por 100.

Un detalle digno de notarse es que este porcentaje es el mismo en la ciudad de Nueva York, en donde la mortalidad es mayor que en todo el país.

Inauguración del monumento a Ebert
BERLIN 13.—Se ha inaugurado el monumento al primer presidente de la República alemana, señor Ebert.

El alcalde de la población pronunció un discurso necrológico.

La política en Francia

Lo que dice el presidente de la Comisión de Deudas

PARIS, 12.—El presidente de la subcomisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, encargado de estudiar la cuestión de las deudas de guerra, ha manifestado a un redactor de «L'Echo de Paris» que la subcomisión estudiará el problema de las deudas interaliadas con absoluta imparcialidad, y lo afrontará sin dejar de tener en cuenta los supremos intereses de Francia, y, al mismo tiempo, la psicología americana.

El Sr. Darcic terminó diciendo que los acuerdos concertados, en su forma actual, no son ratificables, y que para que fueran ratificados sería preciso introducir en dichos acuerdos determinadas modificaciones, tanto en la forma como en el fondo.

Poincaré realizará economías por decreto

PARIS, 13.—En los círculos políticos se atribuye al presidente del Consejo el propósito de realizar por decreto, durante las vacaciones parlamentarias, el máximo de economías compatibles con las necesidades del ejercicio.

El veraneo del Presidente de la República

PARIS, 13.—El Sr. Gastón Doumergue salió para Rambouillet, donde pasará las vacaciones.

Opinión inglesa acerca de la defensa del franco y la reforma del Banco de Francia

LONDRES, 13.—Dice el periódico «Financial News»:

«La significación de la ley de reforma del Banco de Francia no ha sido comprendida ni aun en Francia. Al autorizar la compra de divisas extranjeras, parece que no quiere dejar que el franco alcance un nivel en el cual no podría sostenerse.

En marzo de 1924, cuando el franco sufría a saltos prodigiosos, un banquero británico aconsejó a Poincaré que dejara de sostenerle. Hizo notar que como había en el mundo entero ventas al descubierto ascendiendo a varios millones de francos, si el Gobierno francés vendía francos a los que querían cubrirse, en vez de continuar el mismo comprándolos, podría constituir una poderosa reserva interior para defender el franco contra futuros ataques.

Poincaré desdenó el consejo, y continuó comprando aun al tipo de 67. Entonces los vendedores al descubierto cesaron de comprar, convencidos de que el franco no podía sostenerse en dicho nivel.

Los acontecimientos les dieron la razón. A pesar de las compras de los vendedores al descubierto durante estos últimos días, quedan aún sumas importantísimas, que hay que cubrir, de modo que el Gobierno o el Banco de Francia tienen una vez más la oportunidad de constituir una reserva exterior, vendiendo francos a los vendedores al descubierto.»

Causas que obligaron a mantener secreto el Tratado francorromano

PARIS, 13.—El «Journal» dice que el Tratado francorromano fue firmado el día 10 de junio; pero que entonces no se hizo público, por hallarse Francia en plena crisis financiera y coincidir su conclusión con la existencia del problema abisinio.

Ahora no existe ya ningún motivo para mantener este tratado en el terreno confidencial, sobre todo teniendo en cuenta que se hace inspirado en los principios que han servido de norma en Ginebra y en Locarno.

Se refiere solamente a la situación territorial en la actualidad y al establecimiento definitivo de la paz en Europa.

Tiene, pues, una importancia particular, desde el momento que los límites geográficos actuales de Rumania no han sido reconocidos todavía de una manera unánime por todas las potencias, y serán anulados a los términos del Pacto de la Sociedad de Naciones.

La medalla de San Sebastián

SAN SEBASTIAN 13.—A Miramar subieron el alcalde y 34 concejales. La Reina doña María Cristina les recibió en el salón de recepciones. El alcalde pronunció un discurso participando a Su Majestad la adjudicación de la primera medalla de la Ciudad. La Reina, emocionada, contestó con palabras de agradecimiento. Eligió al alcalde y como alcaldesa honoraria pidió al Ayuntamiento que otorgue la misma distinción al señor Elósegui.

¿Cuál es la mujer ideal?

He aquí como piensan los japoneses respecto a la mujer ideal: Nos lo dice un nipón y nos asegura que así piensan todos los de su raza.

1.° Aquella que baja los ojos y se tiñe las mejillas de púrpura como los arces de otoño, cuando los hombres le dirigen la palabra.

2.° La que nunca en ninguna forma contradice a su padre, hermanos, parientes y amigos.

3.° La que sin ser hermosa tiene un no se cómo, que le hace encantadora y arranca suspiros de quienes la contemplan.

4.° La que no cuegla su saber de las narices para exhibirlo.

5.° La que nunca deja ver su ira y cuando tiene lo hace a carcajadas.

6.° La que tiene menor cantidad de vanidad y el espíritu limpio.

7.° La que no derrama a cada paso abundantes lágrimas.

8.° La que es poco celosa y desconfiada.

9.° La que tiene el rostro limpio y ovalado, de perfil correcto, con torno pleno y miradas que derraman amorosa ternura.

10. La que se viste sin petulancia.

11. La que no pronuncia más de cien palabras por minuto.

12. La que no emplea las horas en arreglarse el peinado.

13. La que prefiere su casa a la calle.

¿Sois vosotras así?

Cursillo para maestros en Valdecilla

Por Real orden se ha dispuesto la organización y celebración de un curso de perfeccionamiento para maestros de escuelas nacionales en Valdecilla, con sujeción a las reglas siguientes:

Primera. La duración del curso será de ocho días, del 14 al 21 de septiembre próximo, y las enseñanzas del mismo versarán sobre las materias que a continuación se expresan: a) Metodología pedagógica, organización de escuelas y material de enseñanza. b) Mutualidad y previsión. c) Botánica y química agrícolas. d) Agricultura, pratericultura y ganadería. e) Industrias lácteas. f) Economía doméstica. g) Otras cuestiones de Ciencias y Letras.

Segunda. Asistirán al curso, además de los maestros de las escuelas «traídas» de Valdecilla, diez maestras y diez maestros de la provincia, que designará la Inspección de primera enseñanza de la misma, eligiendo los que más se distinguen por su celo, competencia y buena labor escolar.

Tercera. Para los gastos que ocasione el curso (viajes y dietas a los maestros de fuera de la localidad, a 12 pesetas diarias por alumno, viajes y conferencias o lecciones de los profesores, a 50 pesetas una, y gastos de material) se concede la cantidad de 5.000 pesetas, cuya suma se librará en el concepto de a justificar con cargo al capítulo sexto, artículo único, concepto séptimo del presupuesto vigente contra la Delegación de Hacienda de Santander, y a nombre de don Víctor de la Serna y Espina, inspector de primera enseñanza de esta provincia y habilitado del curso.

Cuarta. La Dirección general de primera enseñanza organizará el curso y nombrará los profesores que han de explicar las lecciones o conferencias. Actuará de secretario don Antonio Angulo, inspector-jefe de Santander.

Como puede apreciarse, y se determina en el preámbulo de la citada disposición, tan importante elemento de cultura, por el lugar elegido para su celebración y por la calidad e interés de los temas que en él se han de desarrollar, ha de responder cumplidamente a las necesidades de la enseñanza y de la vida en esta región y a los infinitos entusiasmos y desvelos que por la causa de la escuela ha desplegado el insigne prócer a quien se rinde en este caso el más adecuado homenaje, ya que éste redundará en beneficio directo de la cultura popular, por la que él ha hecho más que toda una generación.

La ocupación de Renania

Inglaterra no reducirá sus contingentes LONDRES 13.—Por lo que se refiere a la petición alemana de reducción de los efectivos militares de ocupación en Renania, se asegura que Inglaterra no accederá a dicha solicitud.

El Gobierno alemán trata de la cuestión renana BERLIN 13.—El Gobierno del imperio ha celebrado una reunión ayer mañana, que es la primera que tiene lugar después de las vacaciones de verano.

La reunión se prosiguió por la noche. El principal objeto de esas reuniones es que en ellas haga el ministro de Negocios Extranjeros, Stressemann una exposición detenida y completa relacionada con la situación considerada desde el punto de vista exterior y en relación con la próxima Asamblea de la Sociedad de las Naciones, y las repercusiones que pueda tener el Tratado de Locarno.

En lo que se refiere al asunto de la reducción de los efectivos militares de ocupación en Renania, Stressemann ha dicho, según una nota oficial publicada por la Presidencia, que, del lado francés, el número de hombres que comprendían las tropas de ocupación a principios del año actual, era de 75.000 hombres, mientras que según los cálculos alemanes, en dicha fecha ese número era de 80.000 hombres.

Esta diferencia de apreciación de Francia y Alemania se explica, porque los franceses no hacen entrar en sus cálculos algunas formaciones de carácter auxiliar enviadas a la cabeza de puente de Kehl.

En la actualidad, los franceses estiman que el total de los efectivos militares de ocupación alcanza la cifra de 70 ó 75.000 hombres.

Se hace observar por Alemania que se ha señalado una disminución de 4.000 hombres en el espacio de tiempo comprendido entre el día 16 de mayo pasado y el 16 de julio.

Las galeradas correspondientes a los artículos de este número han sido vistas por la censura

Juventud, divino tesoro

Florece una mujer

Noche de calma. Sobre el manto azul obscuro de los cielos fulgen las estrellas diamantinas con parpadeos de lágrimas de mujer, y se estreman en guños de amorcillo rosado y travieso.

Acodada sobre el barandal del balcón, la nena bella sueña. En cada una de las siluetas que sus ojos entrevén a lo lejos, allá abajo, como leves monigollos de la vida, cree adivinar al ansiado galán que, moderno trovador, vaya a envolverla en dicha entonando con voz dulce la poesía de una endecha amorosa.

Ya el espejo la dijo muchas veces su belleza, y sólo su cuerpo guarda el pleno encanto infantil, pues los ojos miran ya en mujer y la tersura de la frente rómpease a veces en fructido de preocupación.

Diez y siete años en un divino capullo, fragante promesa de esplendor.

Y mientras el pecho leve tremebréa agitado, el brujo sortilegio de la noche la hace oír la susurrante voz del presentido.

«Sueña, alma blanca y bella; sueña y deja lanzarse al espacio a tu pensamiento para que vuele por entre los celestes celajes de la gloria. Sueña, que igual hace mi alma volando presurosa hacia la tuya en dulce trayectoria hacia lo ansiado.

«Acorta tú el camino; ven hacia mí. Entre nosotros ha brotado, por mágico designio, un hermoso rosal. Y nuestras almas, salvando las espinas, han de elevarse para libar el néctar de la más espléndida de sus rosas.

«Miremos nuestros anhelos y, con el pensamiento hermanado, caminaremos por la bella senda de la Vida, que aunque bordeada de precipicios, es camino de felicidad para quien sepa andarla rectamente con la vista puesta en lo alto.

«Y allá al fondo nos espera el nido florido que ha de ser nuestro feliz cobijo y el de nuestro amor que se perpetuará.»

Los ojos de la virgen blanca y bella se han perdido imprecisos en el confin. Piensa ahora en que desde el cielo de sus ilusiones bajará a encarnar su anhelo un apuesto mancebo, en cuyo brazo hallará fuerte sostén, apoyado en el que podrá cruzar el mundo triunfadora y erguida.

Ve ya el hogar acogedor ornado de muebles nuevos que ella cubrirá de lazos sedosos y complicadas labores. La preciosa colocación de muchos de los pequeños objetos. Sonríe luego complacida ante el asombro de las amigas, cuyas visitas cree interesadas para documentarse.

Nada ve que nuble el cielo de su dicha. La vida es buena y luminosa, y ella y el marido constituyen un mundo pequeño y grandioso a la vez, y los brazos varoniles la esfera de ese mundo cuando cercan su cuerpo.

«¡Qué bueno es Dios y qué sabios sus divinos designios!» —piensa, mientras su pensamiento sigue cruzando en suaves espirales por nubes de quimera.

Mueve la brisa las flores de las macetas, y una clavellina viene a besar los labios de la nena, que al contacto se sobresalta, descendiendo a la realidad desde el trono de sus sueños.

Ahora mira desconsolada hacia la calle, desde la que ningún trovador entona aún para ella sus romances de amor.

Y unas leves lágrimas titilan como dos diamantes líquidos en sus ojos, en competencia a los guños fulgureros de las estrellas.

Pero se repone y sonrío. Su alma, dulcemente mecida, renace a la esperanza. Mira de nuevo allá lejos y después hacia el cielo, en mudo coloquio con la belleza de los astros.

Y desde su espíritu le viene a la carita bella un tenue resplandor sereno que aumenta su dulzura.

Su alma entonces la fervorosa plegaria de la impaciencia: «Confío y espero; tengo fe, pero... no tardes mucho, amado.»

La huelga minera inglesa

Parece que el Gobierno intervendrá de nuevo y hay esperanzas de arreglo LONDRES 13.—Baldwin regresó ayer a Londres a fin de presidir la reunión de miembros del Gabinete que se ha ocupado especialmente de los problemas carboníferos.

Se afirma en los círculos políticos que en la próxima semana el Gobierno convocará a patronos y obreros mineros a una reunión para estudiar el mejor modo de reanudar las negociaciones.

Los prelados, por su parte, se proponen continuar su política de conciliación cerca de patronos y obreros.

En los círculos políticos se espera que no transcurrirá la próxima semana sin que se haya resuelto la crisis minera.

Las Asociaciones obreras de Norteamérica envían un millón de dólares a los mineros ingleses y siguen cotizando LONDRES 13.—El Comité de los mineros en huelga ha recibido de las Asociaciones de obreros de los Estados Unidos, en concepto de socorros, un millón de dólares. Al propio tiempo ha tenido noticia de que el jefe de los obreros norteamericanos ha dirigido a éstos un llamamiento para que sigan contribuyendo a la suscripción a favor de sus compañeros ingleses.

Luchas entre huelguistas y amarillos

DERBY 13.—Por haber reanudado el trabajo en las minas de carbón del condado de Derby cierto número de obreros, los mineros huelguistas han ejecutado contra ellos actos de hostilidad que han provocado graves desórdenes.

Han sido enviados importantes refuerzos de Policía.

Cook incita a los mineros para que persistan en la lucha

LONDRES 13.—En el periódico órgano oficial de la Federación de Mineros, el secretario de dicha Federación dirige un llamamiento a todos los adheridos a dicho organismo, recordándoles que la nacionalización de las minas de carbón debe ser el objeto final y definitivo que persigan.

Agrega el señor Cook que las condiciones propuestas por el Gobierno y por los propietarios de las minas deben ser rechazadas.

Solicita de todos los obreros mineros, y en especial de los delegados que han de tomar parte en eventuales negociaciones que procedan a examinar seriamente y profundamente la situación con objeto de llegar a un acuerdo de conformidad con las reivindicaciones de los mineros.

Termina su artículo solicitando de los adheridos a la Federación que persistan en la lucha que tienen empuñada.

Telegrama de Cook para dar gracias a los Soviets y pedir que continúen ayudando a los mineros

LONDRES 13.—Al cumplirse hoy el centésimo día de huelga, el secretario de la Federación de mineros, señor Cook, ha dirigido un telegrama a las autoridades de Moscú dándoles las gracias por la ayuda económica que han prestado a los mineros, y rogándoles continúen dispensándole su apoyo.

«La esperanza de los mineros —dice el señor Cook en dicho despacho— se ha vuelto hacia el Este, de donde han recibido socorros en los pasados meses.»

Paro de mineros en Vizcaya

BILBAO 13.—La situación del paro de mineros parece que tiende agravarse más de lo que está.

Según informaciones del gobernador, la Cámara minera ha manifestado que los patronos no hallan modo de aumentar el trabajo, a causa de ser muy grande el lote de existencias en depósito, debido a las luchas sociales inglesas, que han determinado el paro minero en casi toda la zona de los Altos Hornos.

En la reunión que ha de celebrarse hoy volverá a tratarse del asunto con la atención que el mismo requiere, a fin de ver si es posible llegar a una solución.

Asistirán a la reunión referida el presidente de la Diputación, vicepresidente de la comisión de Fomento de la Diputación, ingeniero jefe de Obras Públicas y el de las Obras del Puerto, y los alcaldes de todos los pueblos comprendidos en la zona minera vizcaína.

La sociedad de las Naciones

Por la paz de Europa GINEBRA, 13.—La Asociación para un convenio europeo, residente en Berlín, viene trabajando con gran afán para conciliar las aspiraciones de las diferentes ligas internacionales.

Proyecta una asamblea de delegados que se celebrará en Ginebra el próximo otoño. Su aspiración es asegurar la paz en Europa, inspirándose sobre la base del pacto de Locarno.

La entrada de Alemania en la Sociedad de las Naciones BERLIN, 13.—El ministro de Negocios extranjeros, señor Stressemann, ha manifestado a los periodistas que no es probable que Alemania adopte por ahora una resolución definitiva. En todo caso habrá que esperar a últimos de mes, para decidir sobre el particular.

Caso de que Alemania ocupe un puesto como miembro permanente del Consejo de la Sociedad de las Naciones, nuestra delegación allí será más numerosa que lo fue en Ginebra.

La reclamación de Abisinia a la Sociedad de las Naciones ROMA, 13.—La nota relativa a la cuestión planteada por Abisinia y que contiene el dictamen de Italia, ha sido enviada a la Secretaría de la Sociedad de las Naciones por el Gobierno italiano.

Consejo de Guerra contra dos paisanos

En la Sala de Justicia de Prisiones Militares se celebró ayer un consejo de guerra contra los paisanos Miguel Rubio Gil y Jesús García Martínez, acusados de suplantación de personalidad y uso de nombre supuesto.

Formaban el Tribunal el teniente coronel señor Valverde, como presidente; el auditor don Antonio Izquierdo, como vocal ponente; los capitanes Berronal, Navas, Fernández Rey, González Conde, Hernández Pedras, como vocales; el teniente auditor señor Matilla, como fiscal, y el señor Vidal Moya, como defensor.

El acusador pidió para Miguel Rubio dos meses y un día de arresto y 125 pesetas de multa, y para Jesús García, cuatro meses y dos días de arresto mayor y multa de 250 pesetas.

El defensor abogó por la absolución. Rectificó el fiscal que retiró la acusación de Jesús García.

De la actual política

El Consejo de ministros de ayer tarde

A las siete se reunió ayer el Consejo de ministros. No asistió el de Gracia y Justicia, que continúa en La Granja, y el de Estado llegó ya empezada la reunión, por tener que descifrar unos telegramas.

El Consejo terminó minutos antes de las diez. A la salida, el presidente comunicó que la reunión había sido de índole administrativa.

No se ha tratado ni de África ni de cuestiones internacionales. Se han resuelto competencias algo enojosas entre varios ministros, y otros expedientes.

No habrá Consejo mañana—continuó—, sino pasado, con objeto de que los ministros estudien separadamente antes los importantes proyectos de que trataremos el sábado.

El Sr. Aunós facilitó la siguiente referencia oficiosa: «Presidencia.—Se resolvieron dos competencias entabladas entre Instrucción pública y Gracia y Justicia y Gobernación y Guerra.

Marina.—Se aprobó un expediente relativo a la construcción por administración de un depósito regulador para el abastecimiento de aguas a la base naval de Cartagena.

Fomento.—Se autorizó la subasta del ferrocarril de Alcoy a Alicante.

Real decreto autorizando la subasta de las obras complementarias del ferrocarril de Huelva a Ayamonte.

Real decreto-ley dictando normas para que la Caja ferroviaria pueda invertir parte de sus fondos en los casos en que las Compañías hayan de realizar adquisición de material.

Real decreto-ley de ordenación de los saltos del Duero.

Expediente sobre aprobación del ensanche del dique de Levante y muelle del puerto de Alicante.

Idem idem de las obras del nuevo muelle en el puerto de Málaga.

Creación de la Junta de Obras del puerto de San Esteban de Pravia.

Hacienda.—Se aprobaron diversos expedientes de trámite.

Estado.—Se acordó la ratificación del Convenio relativo a la circulación de automóviles y tráfico internacional de carreteras.

Quedó aprobado el proyecto de reforma y ampliación de la Academia de Bellas Artes de Roma.

Al salir del Consejo el ministro de Fomento dijo a los periodistas, refiriéndose a la ordenación sobre los saltos del Duero, que Portugal ha anunciado su cooperación en esta obra, sin que, por ahora, se aproveche de los beneficios que de ella se redunden, lo cual era muy digno de hacerlo notar.

—Nosotros—añadió—hemos tenido necesidad de contar desde el primer momento con Portugal, por hallarse allí la cabeza de estos saltos.

Datos ampliativos Fácilmente se comprenderá que, dado el número de expedientes examinados en la reunión, no aparezcan muchos de ellos en la nota facilitada.

Entre estos figuran, por ejemplo, la aprobación de una convocatoria para proveer por oposición algunas plazas del Cuerpo de Vigilancia, y otra abriendo concurso para adquisición de un edificio, ya construido, con destino a ministerio de Trabajo.

Se ultimó, asimismo, el proyecto de reorganización de fuerzas indígenas, mediante el cual se crean dos mehallas, y que, lejos de suponer gasto, implicará economía en el presupuesto de Marruecos, porque se le aplicará un crédito muerto.

En el Consejo de mañana se examinarán, entre otros asuntos, los de reforma de la Enseñanza, del Sr. Callego; el Código de Trabajo, del Sr. Aunós, y la reorganización de las Clases pasivas, que llevará el señor Calvo Sotelo.

Congreso Internacional de Salvamento

En la primera quincena de septiembre se verificará en Amsterdam el III Congreso Internacional de Salvamento y de primeros socorros en caso de accidente. Tomarán parte en él Alemania, Inglaterra, Argentina, Austria, Bélgica, Canadá, China, Dinamarca, España, Finlandia, Francia, Hungría, Méjico, Mónaco, Noruega, Polonia, S. Am. Suiza, Turquía y Venezuela.

El Congreso se dividirá en once secciones, que tratarán los siguientes temas: primeros socorros médicos en caso de accidentes; salvamentos y primeros socorros en las ciudades y en el campo, en los servicios de comunicaciones terrestres, en el mar, en las costas, en los lagos y en los ríos; en las comunicaciones aéreas, en las minas e industrias similares; en los servicios de incendios, en las montañas en los deportes, y previsión de accidentes en relación directa con el salvamento y los primeros socorros en caso de accidente. En esta última sección se tratará particularmente de la circulación en las calles, en las vías férreas; circulación de automóviles, aeroplanos y barcos y circulación en teatros, etcétera.

Entre los asuntos que han de tratarse en la sección quinta, que es la dedicada especialmente a cuestiones marítimas, figura el servicio de señales. La sección séptima, que se refiere al salvamento y primeros socorros en las minas y en las industrias similares, tratará con toda amplitud estas cuestiones, a juzgar por la extensión de los temas que figuran en la misma.



Ascensos.—Se concede el empleo de suboficial de la Guardia civil, a los sargentos de dicho Cuerpo comprendidos en la siguiente relación:

Infantería.—Don Delfín Seijo Saigado, de la Comandancia de Orense.

Don Salvador Yáñez Morales, de la de Guadalajara.

Don Inocencio García Roldán, de la de Segovia.

Don Pedro Paz Moreno, de la de Logroño.

Don José Comín Cañas, de la de Jaén.

Don José Rodríguez Gómez, primero de la de Córdoba.

Don Emiliano Herrera González, de la de Guipúzcoa.

Don Faustino Real Zarzuela, de la de Cuenca.

Don Alejandro Castillo Sáez, de la de Toledo.

Don Agustín Calvo Bautista, de la de Avila.

Don Emilio Cornejo Sánchez de la de Gerona.

Caballería.—Don Segundo Díez Valbuena, de la Comandancia de Ojeado.

Don José Tomás Sánchez, de la de Madrid.

Don Diego Contreras Marchal, de la del 23 Tercio.

Destinos.—Pasa destinado a la Guardia colonial del Golfo de Guinea el sargento de la Guardia civil Lorenzo Ortiz Romero.

Licencias.—Se conceden veintiocho días de licencia por asuntos propios, para Lisboa (Portugal) y Madrid, al guardia civil Eduardo Martínez Domínguez.

Se conceden veinticinco días de licencia por asuntos propios, para Chis y le Roy (Francia), al cabo de la Guardia civil Manuel Ramírez Uceda.

Se conceden veintinueve días de licencia por asuntos propios para Orán (Africa), al sargento de la Guardia civil Miguel Iniesta Ramos.

Reemplazo.—Se aprueba la declaración de reemplazo por enfermo, a partir del día 23 de junio último, con residencia en esa región, al teniente coronel de la Guardia civil D. Federico González Fernández de la Puente, quedando afecto para haberes al 11 Tercio.

Sueldos, haberes y gratificaciones.—Se concede al teniente de la Guardia civil don Juan Mena Trigueros, relif y abono de las pagas de los meses de julio y agosto del año anterior, que por causas ajenas a su voluntad dejó de justificar, debiendo la Comandancia de Canarias practicar la reclamación en adicional preferente al ejercicio de 1925-26, justificándola con el certificado que determina la Real orden circular de 14 de diciembre de 1911 (S. C. L. número 247).

Matrimonios.—Se concede nueva licencia para contraer matrimonio con doña María del Carmen Molina González, al capitán de la Guardia civil, don Carmelo Izquierdo Carvajal.

fique de ese modo al espectador, para ver a lo mejor a los colistas con el mismo precio de los que marchan en cabeza es un error tan grande que acaso quien pague las consecuencias sean ellos mismos.

Por eso nosotros que somos partidarios de lo contrario, de que se abaraten las localidades sobre todo la de general, creemos firmemente que esto no debe subsistir y que si no ha tomado la proposición estado oficial no lleguen a ese acuerdo, y si lo hicieran, que por lo menos no se metan con los más humildes con los que no se pueden lucir en tribuna.

Nunca hemos dado noticia alguna respecto a los cambios de jugadores y a la firma de fichas por creer que lo más práctico, y para no caer en el peligro de equivocarnos lastimosamente, lo mejor es que una vez terminado el plazo fatal podamos dar definitivamente los jugadores con que cuentan los clubs para sus competiciones.

Y decimos esto, porque estamos en un mar de confusiones al leer en dos importantes periódicos madrileños la misma noticia pero solo que al contrario.

Leemos al primero: La Sociedad Gimnástica Española podrá contar este año entre sus filas a los hermanos Uribe y Zarauz, y por haberse marchado un directivo del Club, el gran delantero Góiburu jugará por el Osasuna.

Y ahora agárrense. Lo que nos dice el otro querido colega: Los gimnásticos Uribe los dos hermanos, Zarauz y Lozano han presentado su ficha por el Real Madrid, esto es para creer que lo que hacen estos ases del balón es dar camelo a d'estro y siniestro, no siendo extraño que les veamos jugar por la Deportiva del Sur.

Y ya que se habla de noticias sensacionales, ahí van varias:

El Athlétic contará este año con una pareja de defensas de mucho peso, que son Ruete y Cervera, asesorados por Perecito.

En el Madrid jugará de delantero centro el gran Cristiano; en el Racing, de portero, actuará su antiguo leader, Miró; en la Gimnástica Escartín, el excelente árbitro, abandona el pitó, y ocupará el puesto de extremo izquierda con vistas a la sustitución de Olaso en el equipo representativo de Madrid y un servidor de ustedes defenderá este año los colores de un modestísimo club, que ha sentido sus reales a orillas del Manzanares por aquello de que si me baño...

Rictus

El Español sufre un tropiezo en Chile

SANTIAGO DE CHILE, 13.—El partido celebrado ayer entre la selección de la zona Central chilena y el Real Deportivo Español, de Barcelona, fué presenciado por un inmenso gentío.

En el primer tiempo lograron los chilenos tres tantos, por dos a favor de los españoles.

El segundo terminó con el resultado de tres «goals» a favor de los españoles y cuatro al de los chilenos.—Agencia Americana.

Sucesos

Un «caco» honrado.—Roba y devuelve la papeleta

Hace dos días, a un dependiente de don Eugenio Cumpido Marcos, que tiene una sastrería en la Corredera Baja, le robaron con engaños un traje en ocasión que iba a entregar a un cliente.

Ayer, el señor Cumpido recibió una carta firmada por el «Decano del ilustre Colegio de cacos» en la que le remite la papeleta del empeño del traje y una carta cuyos principales párrafos son éstos:

«Le envío la papeleta, pues aunque vivo del engaño, (como la mitad del género humano) soy un caballero. Así no lo pierde usted todo.»

«Me hice con el traje engañando al dependiente por un procedimiento, con el que hubiera engañado a usted mismo.»

«Un consejo: No ponga el hecho en conocimiento de la Policía. Le ocasionará muchas molestias y perderá saliva y tiempo.»

A continuación le da su nombre que utilizó en el empeño y acaba la epístola con estas palabras: «Cosas de la vida!» Como se ve prosa y razones no le faltan.

Los malos alimentos

Por tomar alimentos en malas condiciones, sufrió una intoxicación de pronóstico reservado María Arroyo Varela de 28 años, con domicilio en Doña Urraca, 15. Los alimentos los adquirió en una tienda de la Corredera Baja, 13, propiedad de Faustino López.

Maltraída por su esposo

José Augusto Estévez, que vive en la Ronda de Segovia, 18, riñó con su esposa Juana García Labrador, causándole lesiones de pronóstico reservado.

Un ahogado

Según nos comunicó a la Dirección de Seguridad el alcalde de El Pardo, ha sido hallado en el río Manzanares, cerca de aquel pueblo, el cadáver de un hombre pobremente vestido. Parece ser que se trata de un accidente.

Una caída

Por la cueva de un «bar» establecido en la calle de Valencia, se cayó Norberto Jiménez Castaño, produciéndose lesiones de pronóstico reservado.

Denuncia por robo

Joaquín de la Vega Niño, de 22 años, con domicilio en la calle de Tribulete, 1 ha denunciado a Elías de la Encarnación, de 14 años, domiciliado en la misma casa, por haberle sustraído una cadena de oro con una libra esterlina.

Riña

En la casa de la calle de Salitre, 34, riñeron los vecinos León Mascaraque Hernández, de 65 años y Ana Villa Martínez,

de 75, con Joaquina Márquez Guzmán y Andrea Hernández Sánchez. Resultaron los dos primeros con lesiones de pronóstico reservado.

Robo

En la Comisaría del distrito de la Latina se presentó Saturnina Mota Agero, para denunciar la desaparición de un par de pendientes de brillantes valorados en 250 pesetas. Se ignora quién pueda ser el autor de la sustracción.

Accidente de trabajo

Cuando trabajaba en una obra del Paseo de Reina Victoria, se cayó el obrero Cándido Gallo Domínguez, con domicilio en la calle de López de Hoyos, 133. Trasladado a la Casa de Socorro, se le apreció conmoción visceral y cerebral.

Ayuntamiento

El alcalde, al recibir a los informadores manifestó que referentes a las observaciones que hacen algunos periódicos sobre los cargadores con motivo del nuevo bando sobre la protección de los animales, no puede tomar ninguna determinación, pues el asunto es de la competencia del ministro del Trabajo.

También dijo el conde de Vellellano que en la próxima semana presentará una importante moción con el objeto de establecer un aeródromo de Madrid-Berlín, que piensa hacer una importante empresa alemana.

El Ayuntamiento se dirigirá a los propietarios de los terrenos que desean arrendarlos para establecer dicho servicio aéreo.

Las comunicaciones entre muchas capitales serán en veinticuatro horas.

Gacetillas teatrales

EL CISNE.—Éxito grande fué el obtenido en la noche del miércoles por la compañía que tan acertadamente viene actuando en este teatro de la castiza plaza de Chamberí.

El público llenó completamente el teatro, a pesar de la noche calurosa, porque sabe que además de ver representaciones de altura de «Bohemios», con excelente acierto interpretadas, el teatro reúne las mejores condiciones para pasar la noche agradable.

En la primera parte, se puso «La verbena de la Paloma», que el público no se cansa de admirar y aplaudir ante tan perfecta representación.

Los aplausos calurosos fueron repetidos con insistencia ante la agigantada labor que Videgain, el tenor Aznar, las señoras Rössy, Santoncha, Argota, así como Miranda, efectuaron en la célebre zarzuela de Vives, «Bohémios».

Al final de todos los actos en «La verbena de la Paloma» y en «Bohemios», agradecieron las ovaciones Moncayo, Videgain, Aznar, Marín y las señoras Santoncha, Milquez, Argota, Arroyo, Cuevas, Caballero, Alcáide y los señores Silvestre, Mollano y Pedrote.

Espectáculos para hoy

NOVEDADES.—A las 7,45. Los tres pelos del diablo. A las 10,45. A morir los caballeros. A las 12. El príncipe sin par.

FUENCARRAL.—Beneficio y despedida de Blanquita Suárez. A las 10,30. El padrón municipal y fin de fiesta por Carmelita Sevilla y Blanquita Suárez.

EL CISNE.—A las 7. La fiesta de San Antón, Juanilla, la Percheleira. A las 10,45. La revoltosa y Bohemios.

PARDIÑAS.—A las 6,45. La linda tapada. Butaca, 1,50. A las 10,45. Doña Francisquita. Butaca, dos pesetas.

CIRCO DE PARISH.—A las 10,45 noche, gran éxito de la compañía internacional de circo de Leonard Parish, espectáculo predilecto del público de Madrid. El colosal ecnécrico flamenco Rebla, los notables Silvas, los clowns Rico y Alex, hermanos Diaz y los tozudos Martinettes, Gambessi, Vicentino.

CINE IDEAL.—A las 6 y 10,30. Todos los días estrenos. Hoy, Tomasín, peluquero, por Larry Semon, Tomasín; El solitario, por Jack Holt; La lucha por la vida, por Eva Novak y William Fairbanks.

CINEMA X (Noviciado).—6 tarde y 10 noche: Amor sacrificado, sensacional, Macciste, príncipe aventurero (extraordinarias aventuras) y Con las manos en la masa, gran risa, por Charlot.

REAL CINEMA.—(Salón y terraza). A las 6,15 tarde y 10,15 y 10,30 noche: Actualidades Gaumont, Pampinas y la casa eléctrica, Codicia del oro y Ruta gloriosa.

PRINCIPE ALFONSO.—A las 6,15 de la tarde y 10,30 noche: Actualidades Gaumont, Pampinas y la casa eléctrica, Codicia del oro y Ruta gloriosa.

MONUMENTAL CINEMA.—A las 6 y a las 10. Actualidades Gaumont, Un buen camarero, El príncipe heredero, Regalos de Pascua y El jazo irrompible.

CINEMA GOYA.—A las 10,30 (jardín), Mejor que un trono, por Edmund Lowe; El guía, por Lucas; Noticiario Fox, La fuga de la novia.

CINEMA ARGUELLES.—A las 4,45 y 10,30: El tren de los sustos, La jornada de la muerte, por Tom Mix; El maestro de escuela, La moral de lord Marcos, por May Mac Avoy.

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—Hoy viernes, gran fiesta andaluza. El domingo, gran verbena de Nuestra Señora de la Paloma.

Talleres gráficos «AMBOS MUNDOS» Tameya, 7.—MADRID

Príncipe que viaja

Río de Janeiro, 13.—El príncipe Pedro de Orleans y Braganza acompañado de su familia, viaja actualmente por el interior del Estado de Minas Geraes.—Agencia Americana.

Nuevo cargo

Montevideo, 13.—El ex Presidente de la República, doctor Baltasar Brun, ha sido nombrado director del Banco Hipotecario del Uruguay.—Agencia Americana.

Viaje alrededor del mundo

Lisboa, 13.—El almirante Gago Coutinho, está ultimando los preparativos para emprender inmediatamente en compañía del capitán Castilho, una viaje aéreo alrededor del mundo.—Agencia Americana.

Tratado de Comercio

Méjico, 13.—Se asegura que el ministro de Cuba en Méjico está ultimando favorablemente un Tratado de Comercio entre ambos países.—Agencia Americana.

Nuevo delegado argentino

Buenos Aires, 13.—El Gobierno ha nombrado a don Raúl López, delegado argentino en el Congreso Postal Panamericano, que se reunirá en Méjico el día 15 de octubre próximo.—Agencia Americana.

Nuevo vice rector

Buenos Aires, 13.—El Consejo Superior de la Universidad de esta capital ha designado como vice rector al ingeniero don Eduardo Huerge, actualmente decano de la Facultad de Ciencias Exactas.—Agencia Americana.

Mercado argentino

Buenos Aires, 13.—Mercado argentino. El trigo se ha cotizado a 14,23; la avena, a 8,36, y el maíz, a 7. La carne se cotizó a 30,20.

Río de Janeiro, 13.—Mercado del café. El tipo 4 se ha cotizado a 24.700 reis los 10 kilos. Las ventas fueron de 23.000 sacos. En los stocks quedan 1.089.412 sacos.—Agencia Americana.

La dimisión del ministro de Bolivia en Chile, rechazada

La Paz, 13.—El canciller, después de

consultar con el Gobierno, no ha aceptado la dimisión del ministro de Bolivia en Santiago de Chile, señor Díez Medina.—Agencia Americana.

Balance bancario

La Paz, 13.—El balance del Banco Boliviano correspondiente al primer semestre del año en curso, presenta un saldo favorable de 1.591.157 pesos.—Agencia Americana.

Beltrán Mathieu, dimitirá

Santiago de Chile, 13.—Se asegura que en breve presentará la dimisión de su cargo, el ministro de Negocios Extranjeros, don Beltrán Mathieu, y será nombrado embajador de Chile en Londres.—Agencia Americana.

No se reducirán los impuestos que gravan la exportación del nitrato

Santiago de Chile, 13.—El ministro de Hacienda ha declarado a la Cámara que no puede consentirse este año la reducción del impuesto que grava la exportación del nitrato; pero que estudiará inmediatamente los medios de auxiliar dicha industria.

La Asociación de Productores de Salitre, ha vendido en los últimos quince días 20.000 toneladas, lo cual eleva a 279.000 toneladas la exportación desde junio.

En el período correspondiente del pasado año, se exportaron 1.210.000 toneladas.—Agencia Americana.

Muerte del poeta Texeira

Río de Janeiro, 13.—Ha fallecido el conocido poeta y periodista Lucio Texeira.—Agencia Americana.

De éxito en éxito

Río de Janeiro, 13.—Madame Curie, continúa dando conferencias, obteniendo en todas ellas brillantes éxitos, y siendo objeto de manifestaciones oficiales y particulares.—Agencia Americana.

Nuevo diputado

Río de Janeiro, 13.—El doctor Vital Soares, ha sido elegido diputado por el Estado de Bahía en la vacante de don José Alvaro, recientemente fallecido.—Agencia Americana.

LA PROEZA DE MISS EDERLE

La travesía del Canal de la Mancha a nado

He aquí interesantes pormenores acerca de la travesía a nado del Canal de la Mancha, realizada por miss Gertrudis Ederlé.

Miss Ederlé se arrojó al agua el viernes, a las seis cuarenta y cinco, en el extremo de cabo Gris-Nez.

Antes estrechó la mano de otra nadadora famosa, miss Canon, y una marinera la frotaba cuidadosamente de grasa.

Una vez en el mar, avanzó rápidamente. Llevaba puestos unos anteojos especiales contruidos en América, que le permitían ver los lados.

Nadando con energía, iba entrenada primeramente por miss Canon, por su hermano Emmy, por el nadador Burgess y el americano Sinson.

Apresurémonos a decir que acabó sola su recorrido.

El remolcador «Alsace» iba convoyándola. En tres ocasiones tomó alimento, merced a una botella, especie de biberón, que contenía un preparado de té y leche.

A las diez y nueve cuarenta y cinco se hallaba miss Ederlé a seis millas de la costa inglesa. Las fuerzas no decaían, y, por más que no nadase con el vigor del principio, su ejercicio era normal y muy rítmico. Una hora más tarde sólo se hallaba a dos millas de tierra.

Ya la animaban desde a bordo, cuando la marca vino a perturbar el hermoso recorrido, y arastró a la nadadora, a las veintuna, ante Ving Dowz. Pero sin fatiga aparente, con hermosa prestación, flexible, vigorosa, se fué acercando a la costa con toda regularidad.

Numerosas embarcaciones salieron a su encuentro, y la gente la saludaba con efusión. Muy pronto el remolcador que convoyaba a la nadadora tuvo que pararse, porque no tenía fondo.

Entonces Burgess, el señor Ederlé, padre, y una periodista americana, dejaron el remolcador y embarcaron en un bote de remos.

A las veintiuna cuarenta, Gertrudis Ederlé hacía pie, ante una multitud que la aclamaba llena de entusiasmo. La joven estaba muy lejos de sentirse agotada.

Sonriente, se prestó a las «poses» pedidas por los fotógrafos; pero su padre le recordó que había reservado la exclusiva a los fotógrafos americanos, y quiso echar sobre ella una sábana rosa; mas Gertrudis, con naturalidad, le dijo:

—Tranquilízate, papá. El triunfo te tiene un poco excitado.

Miss Ederlé es la vencedora de varios «records» de velocidad, entre ellos recordamos el de 34 kilómetros que separan Battery-Newyork de Sandy-Hook, recorrido que hizo en siete horas, once minutos y treinta segundos.

La travesía de la Mancha es un nuevo «record», pues Tiraboschi la hizo el 11 de agosto de 1923 en diez y seis horas y veintitres minutos. Antes que miss Ederlé han realizado la

travesía a nado del Canal de la Mancha, los siguientes:

El inglés T. W. Burgess, que ha ayudado en la preparación de miss Ederlé, y que fué de Deul, a Gris-Nez, el 5 y 6 de septiembre de 1911, en veintitres horas cuarenta minutos.

El americano H. F. Sullivan, de Dover a Calais, en veintiseis horas veintitres minutos, en 5 y 6 de agosto de 1923.

El italiano Tiraboschi, una semana más tarde, del Cabo Gris-Nez a Dover, en diez y seis horas veintitres minutos, el 12 y 13 de agosto, estableciendo también el «record», y, por fin, un mes después.

El americano C. Toth, que fué del Cabo Gris-Nez a Kingstourn, en catorce horas treinta minutos, el 6 de agosto de 1926, batiendo de una hora cincuenta y tres minutos, el tiempo «record» de Tiraboschi.

Camiones de Hierro de París a Orleans y Midi

Verano de 1926.—Billetes de ida y vuelta individuales para baños.

Con objeto de atender los deseos del público en general se han restablecido estos billetes para la temporada de verano de 1926.

Se despacharán de las tres clases en todas las estaciones de las redes de Orleans, del Estado y del Midi, con destino a las estaciones balnearias, termales y climáticas de las mismas redes, con la sola condición de efectuar un recorrido sencillo mínimo de 300 kilómetros para los de primera y segunda clase y de 500 para los de tercera clase (1). Estos billetes tienen las ventajas siguientes:

Primera. Reducción de precio: a) para un recorrido sencillo de 300 kilómetros mínimo o pagando por esta diferencia: el 25 por 100 en primera y el 20 por 100 en segunda.

b) Para un recorrido sencillo de 600 kilómetros mínimo o pagando por esta distancia, 20 por 100 en tercera clase.

c) Para un recorrido sencillo de 500 kilómetros (1) mínimo o pagando por esta distancia, 20 por 100 en tercera clase.

Segunda. Despacho y destino: Para las estaciones balnearias, del 24 de junio al 30 de septiembre. Para las estaciones termales, y climáticas, del 20 de agosto al 30 de septiembre.

Tercera. Validez: 33 días con facultad de prórroga por dos plazos de 30 días mediante el pago de un suplemento del 10 por 100 del precio inicial del billete en cada prórroga en los billetes de estaciones termales y sin facultad de prórroga en los de las estaciones termales o climáticas, en razón a la limitación del período de destino en estas últimas.

En ningún caso la validez de estos billetes pasará la fecha del 5 de noviembre.

Para más amplios informes, itinerarios, etcétera, consúltense en las estaciones, en la Agencia de la Compañía de Orleans y Midi, 16 Boulevard des Capucines, y en el Despacho de informaciones, 126 Rue Raspail, en París.

ANTANO los periódicos se debían a los nobles ideales que defendían hasta perecer. Hoy como los perros tienen por amo a quien les arroja mejor hueso o mayor tajada.

EL MUNDO

(Periódico popular e independiente)

El verdadero sabio se distingue en que piensa mucho, para hablar poco.

Itinerarios para viajes

¿VA USTED A VIAJAR POR TIERRA? HE AQUI LOS HORARIOS DE LOS TRENES

Salida de Madrid

Rápido Hendaya a Bilbao..... 9	Correo expreso Alicante..... 20,35
— Lisboa, domingos, martes, jueves..... 22	— expreso Valencia..... 21,35
— Santander y Asturias..... 5,45	— expreso Cartagena..... 22,35
— Barcelona..... 9,30	Ligero Segovia (diario)..... 8,10 y 19,03
— Alicante, Valencia y Cartagena (lunes, miércoles y viernes)..... 9,30	— Segovia (festivos)..... 5,15
— Andalucía..... 10	— Espinar (diario)..... 16
Segundo rápido Hendaya..... 9,40	— Avila (diario)..... 9,12 y 16
Supresado Hendaya..... 21	Omnibus Guadalajara..... 10, 16,30 y 20
Expreso Hendaya..... 21,30	— Barcelona..... 7,10
— Barcelona y Zaragoza..... 19,40	— Sigüenza..... 13,20
— Coruña y Vigo..... 18,50	Mixto Hendaya..... 6,40
— Santander..... 20,35	— Galicia, Asturias, Santander..... 20
— Andalucía..... 20,20	— Galicia..... 10,20
— Algeciras..... 17,15	— Alicante, Valencia y Cartagena..... 10,20
— Toledo..... 8,05	— Andalucía y Cuenca..... 7,20
Correo Hendaya..... 22,30	— Alcázar..... 13
— Galicia..... 19,45	— Aranjuez y Cuenca..... 17,30
— Santander..... 17,25	— Badajoz y Toledo..... 12
— Asturias..... 18	— Toledo (diario)..... 17
— Barcelona y Zaragoza..... 21,10	— Toledo (festivos)..... 21,15
— Zaragoza..... 18,30	— Plasencia y Cáceres..... 7,58
— Valencia de Alcántara..... 19,20	Tranvia Getafe..... 6,20, 9,20, 14,15 y 20,45
— Andalucía..... 21	— Escorial (diario)..... 13,10 y 19,15
— Almorox..... 20	— Escorial (festivos)..... 7,35 y 9,55
— Colmenar de Oreja y Anguix..... 19	— Pozuelo..... 10,35, 20,15 y 22,15
	— Cercedilla (diario)..... 13,10
	— Cercedilla (festivos)..... 7,35 y 9,55
	— Villalba (sábados)..... 18,05

SOCIEDAD

Altos Hornos

VIZCAYA (BILBAO)
FABRICAS EN BARACALDO Y SESTAO

Lingotes al cok, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin Siemens.

Aceros Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales, para el comercio y construcciones.

Carriles vignoles, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix o Broca, para tranvías eléctricos.

Viguerías para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fabricación especial de hoja de lata.

Cubas y baños galvanizados.

Laterías para fábricas de conservas.

Envases de hoja de lata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia a

Altos Hornos de Vizcaya
BILBAO

DISPONIBLE

Llegada a Madrid

Rápido Hendaya y Bilbao..... 22,30	Correo expreso Alicante..... 7,30
— Lisboa (domingos, martes y jueves)..... 9	— expreso Cartagena..... 8
— Asturias y Santander..... 22,20	— expreso Valencia..... 8,40
— Barcelona..... 22,45	Ligero Segovia (diario)..... 12,03 y 20,55
— Alicante, Valencia y Cartagena (martes, jueves y sábados)..... 22	— Segovia (festivos)..... 11,42 y 20,25
— Andalucía..... 21,30	— Avila (festivos)..... 11,42 y 20,25
Segundo rápido Hendaya..... 22,37	Omnibus Guadalajara..... 8,20, 17,40 y 21,10
Supresado Hendaya..... 9,45	— Barcelona..... 20
Expreso Hendaya..... 7	— Sigüenza..... 14,50
— Barcelona y Zaragoza..... 9,35	Mixto Hendaya..... 19,50
— Galicia..... 10,05	— Galicia y Asturias..... 14,20
— Santander..... 10,23	— Galicia y Santander..... 6,40
— Andalucía..... 9	— Alicante, Valencia y Cartagena..... 18
— Algeciras..... 10,35	— Andalucía y Cuenca..... 21
— Toledo..... 19,50	— Alcázar y Cuenca..... 14,15
Correo Hendaya..... 6	— Badajoz y Toledo..... 17,25
— Galicia..... 7,45	— Toledo..... 14,35
— Santander..... 8,45	— Aranjuez (diario)..... 8,20
— Asturias..... 8,25	— Aranjuez (festivos)..... 20,45
— Barcelona y Zaragoza..... 8,35	— Plasencia y Cáceres..... 19,42
— Zaragoza..... 11,35	Tranvia Getafe..... 7,45 y 13,15
— Valencia de Alcántara..... 8,20	— Escorial (diario)..... 9,24 y 13,05
— Andalucía..... 7,10	— Escorial (festivos)..... 21,35
— Almorox..... 8,30	— Pozuelo..... 8,10 y 18,47
— Anguix y Colmenar de Oreja..... 9,50	— Cercedilla (diario)..... 18,05
	— Cercedilla (festivos)..... 20,05 y 21,57
	— Espinar (diario)..... 9,24

¿No sabe usted donde ir?

Hágale una visita al kiosco «Los Gabrieles», de la dehesa de la Villa, frente al Colegio de la Paloma, donde encontrará un extenso surtido de fiambres de todas clases, bebidas muy finas y la mejor sidra de Madrid.
No lo olvide: frente al Colegio de la Paloma, «Los Gabrieles»

PARA LOS QUE VIAJAN

Hoteles recomendados

CIUDAD REAL.—Gran Hotel Barroso, Castelar, 15 y 16. El más confortable.

CORDOBA.—Hotel Regina. «Aguas corrientes en todas las habitaciones. Habitaciones con baño y W. C.»

BARCELONA.—Hotel Bristol, plaza de Cataluña. Primer orden.

GRANADA.—Alhambra Palace Hotel. Situación y confort lamejorable.

CADIZ.—Gran Hotel de France y Paris, plaza de Loreto. Confort moderno. Cocina inmejorable.

MADRID.—Hotel Roma. La mejor situación. Confort moderno.

MADRID.—Hotel Florida. Todas las habitaciones con cuarto de baño.

MADRID.—Hotel Metropolitano. Montera, 53. Pensión desde 20 pesetas.

MADRID.—Hotel Nacional. Confort moderno. Pensión desde 18,50 pesetas.

MALAGA.—Caleta Palace. Ex Hotel Hernán Cortés. Aguas corrientes en todas las habitaciones.

MALAGA.—Hotel Reina Victoria. Pensión desde 20 pesetas.

Al público en general

Antes de elegir el sitio para pasar sus ratos de ocio en la presente estación, visite el «Bar Baracoa», Bravo Murillo, 140, frente al Estrecho (Cuatro Caminos), donde nuestro particular amigo el inteligente industrial don Julio Cazorla ha abierto al público el mejor servicio de Madrid en vinos, licores, cafés, fiambres y otras «pequeñeces» de esta índole para pasar el rato.

Acuérdese: «Bar Baracoa», Bravo Murillo, 140, frente al Estrecho (no de Gibraltar).

Padres de familia

¿Queréis hacer pasar ratos agradables a vuestros hijos?

Visiten la casa Murado, en la Dehesa de la Villa, frente al bosque de la Paloma, donde encontrará la mejor explanada de Madrid y un excelente surtido en toda clase de bebidas muy frías, y una cocina que el olor da la vida.

¡Fíjese bien: Casa Murado, frente al bosque de la Paloma.

¿QUIERE USTED SABER
CUALES SON LOS MEJORES
VINOS DE RIOJA?

LOS DE

Bodegas Franco-Españolas

Pídalos en todas las tiendas de ultramarinos y en los buenos hoteles y restaurantes.

Si Vd. desea viajar agradable y confortablemente diríjase a las Agencias de la
Compañía Internacional
DE
Coches-Camas

Expenden a precios de tarifa: Billetes de ferrocarril. Billetes de pasaje para todos los vapores. Billetes de aeroplanos. Reservan habitaciones en todos los hoteles. Alquilan automóviles particulares. Suministran presupuestos e itinerarios para toda clase de viajes. Informes gratuitos.

Nuestro periódico lo hallará usted en todos los **Wagones-Camas** y en todos los buenos Hoteles. Es el mejor informado en deportes y noticias del extranjero y el que mejor dirá la verdad.

¿Quiere usted viajar por el aire?
¿Tiene usted necesidad, por la urgencia de sus asuntos o por ganar tiempo, que es oro?

Pues vea usted las líneas Latécoère, que son las más importantes de Europa. Su red aérea comprende la línea principal:

Toulouse-Perpignan.
Barcelona, Alicante, Málaga.
Tánger, Rabat, Casablanca, Dakar.

El trayecto Francia-Dakar constituye la primera etapa de la línea.

Francia-América de Sur, cuya organización se persigue activamente. Los primeros viajes aéreos sobre el itinerario Pernambuco, Rio Janeiro, Montevideo Buenos Aires han sido realizados felizmente en enero y febrero de 1925.

A esta grande arteria añuyen las líneas siguientes:

Marsella-Perpignan.
Barcelona, Palma, Argel.
Alicante-Orán.
Casablanca, Fez, Orán.

Puede usted viajar con toda seguridad y recordar que en el año 1924 han sido recorridos normalmente, sin incidente alguno a pasajeros,
1.830.500 kilómetros,
transportándose 4.026.593 cartas y mercancías, 202.807 kilos, y viajeros, 7.207.

¿Quiere usted conocer detalles?

Diríjase a Líneas Latécoère:
En París, 79, Avenue Marceau.
En Madrid, Alcalá, 62, t. 1-581 S
En Barcelona, Gran Via Layetana, 27.

Compañía de Ferrocarriles de Orleans y del Midi

EL RAPIDO DE LUJO PERMANENTE «PIRINEOS COTE D'ARGENT»

Modificación de su horario, a partir del 5 de octubre de 1925, y su correspondencia con Madrid con coche-salón.

HORARIO

Paris-Quay-d'Orsay, salida, a las 20,40. Llegada Burdeos-Saint Jean, a las 4,36. Biarritz Ville, a las 8,26; Saint Jean de Luz, a las 8,25; Hendaya, a las 8,43. Irún, a las 8,59; Madrid, Norte, a las 22,37. Pau, a las 8,39; Lourdes, a las 9,24. Pierrefitte-Nestalas, a las 11,48. (Cauterets, a las 12,55. Luz-Saint Sauveur, a las 12,55.) Tarbes, a las 9,55. (Bagnères-de-Bigorre, a las 11,42.)

Coches-camas: Paris-Biarritz, Paris-Irún, Paris-Tarbes. Coche-salón, Irún-Madrid. Coche-restaurant, de Paris a Saint Pierre-des-Corps y de Irún a Madrid.

El tren comprenderá (hasta el 5 de noviembre) un coche-cama para Irún, procedente directamente de Calais-Maritime, de donde partirá a las 14,55, en correspondencia con el servicio que sale de Londres Victoria a las 11,00.

Hasta el 4 de noviembre tendrá un coche-cama, procedente de Hendaya, que continuará por Boulogne-Maritime, donde llegará a las 18,52, en correspondencia con el servicio que llega a Londres Victoria a las 22,53.

Informes y billetes en Paris: estación Paris-Quay d'Orsay; en la Agencia Orleans-Midi, 16, boulevard des Capucines, así como en las Agencias de la Compañía Internacional de Coches-camas, 14, boulevard des Capucines; 3, place de la Opera, 88, Avenida Campos Eliseos; 12, rue Halevy, y en Madrid, Arsenal, 3, Compañía Internacional de Coches-camas.

Veraneo de 1926.—Comunicaciones rápidas y directas entre Paris Quay d'Orsay y Barcelona, por Limoges-Toulouse-Narbonne.

Billetes directos sencillos y de ida y vuelta en primera, segunda y tercera clase.

Facturación directa de equipajes.—Coche cama.—Coche restaurant.

Horarios Paris Quay d'Orsay-Barcelona:

Rápido: Salida Paris Quay d'Orsay, a las 17 horas. Llegada a Barcelona, a las 12,55 o a las 15,26 los viajeros de segunda y tercera clase.

Expreso: Salida Quay d'Orsay, a las 21,14. Llegada a Barcelona, a las 19,20.

Expreso: Salida Paris Quay d'Orsay, a las 10,08. Llegada a Barcelona, a las 7,55.

Horarios Barcelona-Paris Quay d'Orsay:

Rápido: Salida Barcelona, a las 15,10 o a las 12,05. Llegada a Paris Quay d'Orsay, a las 10,55.

Expreso: Salida Barcelona, a las 5,40. Llegada a Paris, Quay d'Orsay, a las 8,54.

Para más informes, en todas las estaciones de la Compañía de Orleans y Midi y en la Compañía Internacional de Coches-camas.